
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1206/2019 der SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt betreffend 
3sat-Festival auf dem Ernst-Ludwigs-Platz (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wie bewertet die Verwaltung die Verlagerung des 3sat-Festivals vom ZDF-Gelände auf den 

Ernst-Ludwig-Platz? Kollidieren solche Veranstaltungen mit dem „Rahmenplan Mainzer Plät-
ze“ und dem „Forum Regierungsviertel Mainz“? Welches sind die Gründe für die Genehmi-
gung und welche Ämter sind in diese Genehmigung einbezogen worden? Welche alternati-
ven Standorte, die weiter weg von Wohnbebauung liegen, wurden geprüft? 

 
Mit der Verlagerung des Festivals sollte die Zugehörigkeit von ZDF und 3sat zur Stadt Mainz 
sichtbarer werden. Des Weiteren wird das Festival als kulturelle Bereicherung für die Innen-
stadt gesehen. Diese Aspekte überwogen die erwarteten Probleme bezüglich entstehender 
Schäden am Ernst-Ludwig-Platz, zumal die geschlossene Kooperationsvereinbarung eine Be-
hebung der Schäden zu Lasten des ZDF regelt.  
 
Eine Kollision der Veranstaltung mit dem „Rahmenplan Mainzer Plätze“ und dem „Forum Re-
gierungsviertel Mainz“ wurde nicht geprüft. Die Begründung kann der Antwort auf Frage 2 ent-
nommen werden.  

 
Die Entscheidung zur Durchführung des Festivals wurde vom Oberbürgermeister mit dem ZDF 
getroffen. Danach waren die Ämter 30 und 67 eingebunden.  

 
In Vorgesprächen war der Jockel-Fuchs-Platz als alternativer Standort für das Festival im Ge-
spräch. Ein Aufbau des Festzelts ist an diesem Standort jedoch nicht möglich.    
 
2. Welche rechtliche Bindung haben solche Rahmenpläne? Wurden sie einst vom Stadtrat 

formal beschlossen? Wo findet sich auf mainz.de der vollständige „Rahmenplan Mainzer 
Plätze“? Ist vorgesehen, ihn in nächster Zeit zu aktualisieren? 

 
Beim Planwerk ‚Regierungsviertel- Forum‘ handelt es sich um grundsätzliche, funktionale und 
gestalterische Überlegungen, die bei einer zukünftigen Umgestaltung der Freiflächen Berück-
sichtigung finden sollen. Im Bestand lösen diese Maßgaben keine rechtlich verpflichtenden 
Vorgaben aus. 

 
Der Rahmenplan ‚Mainzer Plätze‘ wurde vor rund zwölf Jahren seitens der Verwaltung erarbei-
tet und dient dieser als empfehlende Richtschnur. Ein politischer Beschluss mit bindender 
Wirkung ist indes nicht erfolgt, daher ist das Werk nicht öffentlich abrufbar. Eine Aktualisie-
rung ist aktuell nicht vorgesehen.  
 



 
 
3. Warum sind derart lange Aufbauzeiten genehmigt worden? Bis wann ist der Abbau geneh-

migt? 
 
Die langen Auf- und Abbauzeiten wurden auf Wunsch des ZDF in die geschlossene Kooperati-
onsvereinbarung aufgenommen. Der vollständige Abbau hat bis spätestens 28.09.2019 zu 
erfolgen.  
 
4. Soll das 3sat-Festival auch in Zukunft auf dem Ernst-Ludwig-Platz stattfinden? 
 
Eine Nachbetrachtung mit dem Veranstalter „ZDF“ steht noch aus.  
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